



# Cerca de 8.000 profesionales ayudarán a los diabéticos con su medicación

Establecimientos de toda España facilitarán información relacionada con los medicamentos indicados y controlarán que los pacientes los ingieran de forma adecuada y con las dosis precisas

El Consejo General de Colegios Oficiales de Farmacéuticos, en colaboración con Cinfa, ha puesto en marcha la séptima acción del Plan Estratégico para el Desarrollo de la Atención Farmacéutica. En esta ocasión la campaña se centra en el paciente diabético, tanto el que está diagnosticado y en tratamiento farmacológico como en el que no recibe atención.

Actualmente en España hay más de tres millones de diabéticos y se prevé que esta cifra se duplique en 20 años, por lo que la asistencia y el seguimiento de los tratamientos a estos pacientes figuran entre las mayores preocupaciones de los profesionales sanitarios. Por ello, desde el Colegio de Farmacéuticos han querido centrar en esta enfermedad crónica su campaña de atención personal. Así, 7.900 de sus colegiados se han inscrito para participar en ella. Se va a desarrollar hasta el mes de septiembre y tiene una doble perspectiva asistencial: el servicio de dispensación de anti-diabéticos orales y el de seguimiento farmacoterapéutico a pacientes diabéticos polimedificados.

Así, por un lado los farmacéuticos garantizarán, tras una evaluación individual, que los pacientes reciben y utilizan sus antidiabéticos orales de forma adecuada y en las dosis precisas según sus requerimientos individuales y, por otro, se centrará en detectar los problemas relacionados con los medicamentos para la prevención y resolución de resultados negativos asociados a la medicación.

Para llevar a cabo esta acción, los casi 8.000 farmacéuticos inscritos



disponen de un completo material en formato digital e impreso tanto para ellos como para los pacientes. Además, con el propósito de facilitar la labor del farmacéutico, esta información está traducida en ocho idiomas -castellano, valenciano, catalán, euskera, gallego, inglés, chino y árabe-.

## Murcia previene el ictus

Las farmacias se han convertido para los ciudadanos en la primera *consulta médica*. Son muchos los que acuden a su farmacéutico de confianza para preguntar por determinada dolencia o duda

sobre algún medicamento. Por ello, la atención farmacéutica se ha convertido en un aspecto a tener en cuenta y ya son múltiples las acciones de prevención conjuntas con médicos y asociaciones de pacientes que se desarrollan desde las boticas.

En Murcia, como antesala del resto de España, se va poner en

**La atención farmacéutica está adquiriendo cada vez más importancia como medida de prevención y detección.**

**Hay más de tres millones de personas con diabetes y se prevé que la cifra se duplique en 20 años**

## BARCELONA

### Pruebas para detectar EPOC

Cien farmacias de Barcelona han iniciado un programa de cribado para realizar 3.600 espirometrías durante un año, con el objetivo de detectar de manera precoz casos de enfermedad pulmonar obstructiva crónica (EPOC), una dolencia en aumento que está relacionada con el tabaquismo.

El estudio, pionero en todo el mundo y que podría ampliarse en los próximos meses a ciudades como Valencia, Madrid y Oviedo, parte de la base que 1,8 millones de españoles padecen EPOC -en su mayoría fumadores entre 40 y 80 años- y el 73% de ellos lo desconoce.

marcha un protocolo para mejorar la prevención de los factores de riesgo cardiovascular. En un consenso entre la Sociedad Española de Médicos de Atención Primaria (Semergen) y los farmacéuticos, se van a desarrollar en las farmacias chequeos periódicos tanto para aquellas personas que estén diagnosticadas de alguno de estos factores como para aquellos que desconocen que padecen algún riesgo. Como se señala desde Semergen, son muchas las personas que desconocen que padecen hipertensión o que superan los niveles aconsejables de colesterol.